

La France est-elle le pays qui compte le plus d'accidents mortels au travail ?

▶ écouter (4min)

Le vrai du faux Antoine Krempf, Joanna Yakin, Emilie Gautreau, Thomas Pontillon et Gérard Roux
Du lundi au vendredi à 6h11, 7h34, 9h35, 11h36 et 22h32

s'abonner

Une publication, relayée notamment par Jean-Luc Mélenchon, laisse entendre que la France est leader européen des accidents mortels au travail. La cellule Vrai du Faux a vérifié.

Emilie Gautreau - franceinfo
Radio France

Publié le 02/05/2022 06:29 Mis à jour le 09/05/2022 16:37

Temps de lecture : 2 min.



L'entrée des urgences d'un hôpital, comme ici à Cholet (Maine-et-Loire). (FRANCEINFO / RADIOFRANCE)

"La France est championne de l'hécatombe: 1200 morts du travail par an" peut-on lire sur un [post Facebook](#) du leader de la France Insoumise Jean-Luc Mélenchon. Sous cette affirmation figure un diagramme intitulé "La France, leader européen de la mort au travail". Si les chiffres mentionnés sont réels, ils sont à contextualiser.

Diagramme (source Eurostat) représentant le taux d'accidents mortels en Europe pour 100 000 salariés, commenté par Jean-Luc Mélenchon le 28 avril 2022 (Capture d'écran compte Facebook de Jean-Luc Mélenchon)

• Y a-t-il 1200 morts du travail par an en France?

Les 1200 "morts du travail" en France évoqués par Jean-Luc Mélenchon, on les retrouve dans le [rapport annuel de l'assurance maladie pour 2019](#). Et cela englobe cette année-là à la fois les accidents du travail (733 personnes), les accidents lors des trajets domicile travail (283 personnes) et les décès liés aux maladies professionnelles (248 personnes). Le total est de 1264 décès.

Les accidents du travail *stricto sensu* ont donc en 2019 été au nombre de 733, le nombre de décès liés à l'activité professionnelle de 1264. Ces chiffres étaient [en hausse par rapport à 2018](#). A l'exception de [l'année 2020](#) - année particulière dans un contexte de ralentissement de l'activité économique lié à la crise sanitaire - les chiffres des accidents au travail ne baissent plus depuis 2010. Le gouvernement avait, [en mars dernier, annoncé un plan pour réduire ces accidents](#), axé sur la sensibilisation et la formation.

• La France a-t-elle le plus fort taux de d'accidents mortels au travail des pays de l'Union européenne?

Le diagramme qui compare les pays européens, réalisé à partir de [données d'Eurostat](#), se base lui sur différentes remontées de chaque pays concernant les seuls accidents mortels au travail - sans tenir compte des trajets domicile-travail par exemple - qu'on rapporte ensuite au nombre de personnes en activité.

Les taux d'incidence les plus élevés en 2019 ont bien été enregistrés en France, avec un taux de 3,53 accidents mortels pour 100 000 personnes en activité, contre moins de 1 pour 100 000 en Grèce, en Allemagne, en Suède et aux Pays-Bas. Les taux peuvent varier d'une année à l'autre. En 2018, sept pays avaient des taux plus mauvais que ceux de la France, notamment le Luxembourg.

A noter que la probabilité d'avoir un accident étant aussi liée au poids, dans chaque pays, des activités les plus susceptibles d'entraîner des accidents, Eurostat calcule aussi des taux d'incidence dit standardisés, afin de permettre des comparaisons plus neutres. En 2019, l'incidence standardisée la plus élevée d'accidents mortels au travail dans l'Union a été enregistrée au Luxembourg... devant la France.

La Confédération européenne des syndicats appelle à un travail concerté des gouvernements de l'Union européenne pour [éradiquer les accidents mortels au travail d'ici 2030](#)

Voir les commentaires

Partager :

Sur le même thème

Première ministre : quels sont les dossiers prioritaires d'Elisabeth Borne ?

Retraites : selon Antoine Foucher, ancien directeur de cabinet de Muriel Pénicaud, Elisabeth Borne devra "dire la vérité"

Seniors : des étudiants font des gardes de nuit chez des personnes âgées

Chômage : sur le front de l'emploi des travailleurs handicapés, la situation s'améliore

Les accidents de la route, première cause de mortalité au travail

Les sujets associés

Santé au travail

Accidents

Vie-professionnelle

Carrière

Faits-divers

Éco / Conso

Emploi

Vu d'Europe

Franceinfo sélectionne chaque jour des contenus issus de médias audiovisuels publics européens, membres de l'Eurovision. Ces contenus sont publiés en anglais ou en français.

Contenus sponsorisés

COMMENTAIRES :

Connectez-vous à votre compte franceinfo pour participer à la conversation.

Voir les commentaires

Replay radio · Le vrai du faux

: toute l'actu dès 7h30

adresse email

s'abonner

France Télévisions utilise votre adresse email afin de vous adresser des newsletters.

Pour exercer vos droits, contactez-nous.

[Notre politique de confidentialité](#) [Contactez-nous](#)



le live

direct tv

direct radio

Soyez alerté(e) en temps réel avec l'application franceinfo :

App store Play store

Télécharger l'application

Politique de confidentialité

CGU et mentions légales

Gérer mes traceurs

Nous contacter

Qui sommes-nous?

Charte déontologique

Devenir annonceur

Recrutement